



MATERIA:

Procesos culturales

DOCENTE:

Dr. Jose Enemias de Leon Morales

ACTIVIDAD:

Ensayo: La cultura chiapaneca

PRESENTA:

Oralia Gómez Ordoñez

LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

Cuatrimestre

6"B"

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS: A 13 DE junio DEL 2021

INTRODUCCION

En este ensayo hablare sobre el tema la cultura chiapaneca con una finalidad de dar a conocer la cultura e historia del bello estado de Chiapas el cual es muy rico y conocido por sus bellezas naturales. Lo que hace un estado impresionante, ya que este estado cuenta con la mayoría de los recursos turísticos naturales de nuestra república mexicana, queremos que todos sepan que nuestro país cuenta con riquezas. Tuxtla Gutiérrez la capital del estado de la cual se da a conocer su magnífica gastronomía y las diferentes tradiciones heredadas por sus antiguos pobladores que se remontan a culturas mexica, náhuatl y maya. Además demostrar a detalle su cultura, sitios de interés, religión, y turismo de esta bella ciudad.

DESARROLLO

Nos dice que dentro de ello se encuentra el escudo de armas de Chiapas es el símbolo heráldico de la entidad. Fue otorgado a la Ciudad Real de Chiapas hoy San Cristóbal de las Casas, pasó a representar a la totalidad del estado cuando los poderes políticos fueron trasladados a la ciudad de San Marcos Tuxtla. de igual forma el himno a Chiapas es el himno oficial de la entidad en cuestión. Es un poema lírico escrito, por (José Emilio Grajales y musicalizado por Miguel Lara Vasallo). Es importante saber cada detalle de nuestro país el cual es hermoso por naturaleza, algo tan impresionante su gastronomía en el estado de Chiapas cambia según la región Existiendo platillos comunes, como los tamalitos de elote y los de chipilín, plátanos machos rebanados y fritos, acompañados con crema y queso, así también del café, y el chocolate. Platillo principal de Chiapas son los tamales, podemos mencionar los de chipilín, de bola, de cambray, untados, picetes, de azafrán, de manjar y de dulce. Ricos productos de masa de maíz acompañan usualmente a la sopa de fiesta, que está confeccionada con fideos, menudencias de pollo, plátanos fritos y huevo cocido en rebanadas, una verdadera fiesta para el paladar. También están las fiestas populares en todos los municipios del estado cuentan con carnavales y celebraciones de sus Santos Patronos, entre las fiestas que destacan se encuentran: "El Carnaval" Zoque en el municipio de Ocozocoautla, la "Fiesta de Corpus Christi" en el municipio de Su Chiapa, donde se lleva a cabo el baile del Gigante y de los hombres Jaguar considerada una de las más antiguas del estado, El carnaval de San Juan Chamula, en donde las autoridades y las mayordomías indígenas son las responsables de la celebración, la feria de la primavera y de la paz en San Cristóbal de las Casas, nos dice también que es El estado de Chiapas es uno de los estados más ricos en tradiciones y

costumbres ya que existe una gran diversidad étnica. Una de éstas etnias es la ZOQUE, en la cual destacan sus altares dedicados a los muertos cuya celebración que es el día 1 y 2 de noviembre y culmina el día 9 de este mismo mes, pues celebran la octava de los muertos sus altares están constituidos por una mesa de madera cubierta con un mantel blanco y lleva un cielo que va desde el techo de la casa, pasando por la pared y cubrir todo el altar, este cielo debe ser color morado o naranja. No cabe duda que nuestro Chiapas es tan hermoso más porque cuenta con la música El canto y son de los antepasados indígenas a su paso por las espesa Selva Lacandona, por los refrescantes Lagos de Montebello, y por la fría Sierra del Soconusco hoy es difícil de escuchar. La marimba como hoy la conocemos, ha sufrido diversas transformaciones físicas que han permitido que grandes maestros musicales chiapanecos como (Manuel Bolán, Corazón de Jesús Borraz, Rafael de Paz y Federico Álvarez del Toro) hayan perfeccionado su ejecución para llevar a Chiapas a las audiencias más importantes del mundo. Principalmente la literatura Las obras de Sábines entraron a las casas de millones de lectores hispanoparlantes que nunca se han interesado por la poesía o por cualquier otra forma de arte literario, pues en él encontraron la pasión de vivir alegrías y desesperanzas, sin saber que la pasión que sentían, tenía forma de poesía. (Jaime Sábines, 1926-1999) el poeta mayor de México, es originario de la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Encontramos al Poeta, novelista, ensayista, crítica literaria, catedrática y diplomática, (Rosario Castellanos) se dedicó a denunciar la desigualdad social y de género en México. La marimba da un toque especial a todas las celebraciones chiapanecas. Se puede escuchar en reuniones familiares, en verbenas populares, en recepciones de personajes importantes, en actos políticos y en fiestas del santo patrono, tanto en un barrio ciudadano como en pueblos remotos. En muchos festejos las mujeres visten el llamativo traje chiapaneco, adornado con holanes de tul bordado con multicolores dibujos florales es una indumentaria que solamente se pone para ocasiones especiales, nunca se usa para la vida diaria. De igual forma encontramos las costumbres, fiestas, y tradiciones en Chiapas. Una rica y complicada gama de costumbres y creencias conviven de manera increíble en la región chiapaneca, pues cada uno de los grupos étnicos que ahí habitan posee hondas raíces y tradiciones cuyos orígenes, en algunos casos se pierden en el tiempo y en los recónditos secretos de la historia de sus más antiguos ancestros. No obstante, todos estos grupos comparten un número importante de rasgos culturales similares, como la lengua, la vestimenta y principalmente las creencias, como los pensamientos acerca de la vida y de la muerte.

CONCLUSION

Concluyo de esta manera, nuestro lindo Chiapas donde somos felizmente, podemos disfrutar de las maravillas que podemos encontrar en ella. Chiapas donde podemos encontrar muchos centros turísticos, los cual es una fuente de ingresos para el estado y el país, la agricultura es una de las principales fuente de alimentos y es la parte importante para la elaboración de las comidas típicas de la región ya que sus sabores son únicos, y la artesanía es uno de los trabajos hechos por manos chiapanecas en la cual se trabaja el barro, madera, piedra y toda clase minerales derivados de la tierra. Disfrutamos de los platillos famosos, saboreamos cada sabor, olor, y colores de la comida. De igual manera las bebidas como el pozol de cacao, es una de las principales bebidas de Chiapas que disfrutamos a cada momento. Los lagos para disfrutar en familia cada brisa y frescura. Los invito a recorrer cada rincón.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

-Al margen Oaxaca. (21 de Noviembre de 2009). Rezago económico de México: Nadie lo remedia. Recuperado el 09 de Febrero de 2013, de www.almargenoaxaca.wordpress.com: <http://www.almargenoaxaca.wordpress.com/2009/11/21/al-margen-2/>

-Barcelta, H. (25 de Julio de 2012). EL ATRASO ECONÓMICO Y EL REZAGO EDUCATIVO EN MÉXICO. Recuperado el 29 de Enero de 2013, De Aumed: <http://www.eumed.net/libros-gratis.htm>

-Fernández, F. (2006). Historia de México II 2005 (1 ed.). (G. L., Ed.) México, México: Pearson.